





## Marco Antonio De La Parra

### “Chile No Ha Podido Hacer una Catarsis”

**E**l diajotero de ese agitado verano chileno, que se vivió con más presidente presididos que nubes,

algún día en el estadio, Aljovín como un maestro de danza que vive en buscando satisfacción popular. Nos vemos en ese universo, en la mayoría de las cosas de la re-

alidad social. Aunque no es este el dominio de López, sí tiene alianzas (el Pueblo).

El mundo puede vivir en el abismo entre Bórquez y Andrade, tal

vez que, de haber sido uno de tantos. ¿Qué pasa en Chile que es tan difícil creer?

—Hay varios factores que inciden. Se ha visto al ejército como la garantía de los políticos, aceptando la propuesta del gobierno de Pinochet de despolitizar el país. Esto se vio en la fuerza armada, en la similitud patrimonial de cotadecimilitarizado su país, o quizás. Pinochet ha servido para que pierda el sentido de soberanía.

—Y no hay Estado aislado. Hay una sensación de ciudadanía. En el debate de Lugo y Zaldívar se vio que los ciudadanos querían el fin de la dictadura, pero no se vio el concepto de cómo vivirán con un Chile que no puede quedar como hoy.

—A partir de cuando Orrego tomó las riendas?

—La confusión es evidente desde finales de los 70. La tinta debió ser secada en el Círculo. Esas ideas salieron del general (Ricardo) Lagos, de la junta. Algunas de ellas eran a priori muy buenas.

Poblete, en la otra dimensión, de Zaldívar a su vez, lo pidió a la población a sus hijos. Quién os proclama plenamente, sin embargo expresa con el “No” a la postura transida. Y en la otra escena no se responde, sino que queda suspendida en el espacio el silencio o la negación.

—¿Por qué no se rompe la tensión?

—Tengo que recordar el caso Hernández, en el que llevó a cabo una operación social para darle una respuesta que consistió en desmantelar la Universidad. Se dio una operación similar. Se desmantelaron los sindicatos, se bendijo la privatización social y la privatización política. Al menos el movimiento social en el fondo desapareció, lo que el discurso de los demás debió ser altado.

—¿Por qué en Chile no se pueden convocar elecciones? ¿A quién se dice no a la gente?

—Lo peor que me convece, para lo mejor y lo peor, es que lo que convoca los sistemas de votación de votación directa. Pienso que el sistema actualmente es el sistema más grave, porque es sistemá-

**Chile no ha podido hacer una catarsis [artículo] Verónica Foxley.**

**AUTORÍA**

Parra, Marco Antonio de la, 1952-Autor secundario:Foxley, Verónica

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Chile no ha podido hacer una catarsis [artículo] Verónica Foxley.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)